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No dia dez de março de dois mil e quatorze, das quatorze horas e trinta minutos às dezoito horas, 

realizou-se a vigésima sétima reunião do Conselho Superior do IFCE, no auditório Castello Branco, no 

campus de Fortaleza. 

PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente do Conselho Superior, Professor Virgílio Augusto Sales Araripe 

e os conselheiros a seguir nominados: 

Representação Docente Representação Técnico-administrativa 

Demetrius Oliveira Tahim Antônio Carlos Sousa da Ponte 

Gilvandenys Leite Sales Bruno Fernandes Almeida 

Luiz Alcides Picanço de Andrade Haulison Rener de Souza Lima 

Roberto Henrique Dias da Silva Teresinha de Sousa Feitosa 

Representação dos Diretores-Gerais Convidados 

Amilton Nogueira de Vasconcelos Auzuir Ripardo de Alexandria 

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Diêgo Ximenes Macedo 

Eder Cardozo Gomes Elenilce Gomes 

Representação dos Egressos Francisco Teônio da Silva  

João Bosco Andrade de Morais Jarbiani Sucupira 

Mailde Carlos Rego João Henrique Silva Luciano 

Representação das Entidades Patronais Leandro Jader Pitombeira 

Ranieri Palmeira Leitão Rebeca Casemiro de Oliveira Loiola 

Tarcísio José Cavalcante Bastos Reuber Saraiva de Santiago 

Representação do Setor Público -x- 

Cícero Roberto de Oliveira Moura -x- 

ABERTURA DA REUNIÃO: O presidente abriu a reunião saudando a todos. 

LEITURA DA ATA: A secretária leu a ata da reunião anterior que foi aprovada com a seguinte 

modificação: inserir a solicitação de pauta do professor Roberto Henrique, para que fosse discutida na 

próxima reunião, a normatização para a abertura de cursos de mestrados.  

INFORMES DO PRESIDENTE: O professor Virgílio Augusto informou sobre o convênio do IFCE com 5 

a Apple que formará desenvolvedores de aplicativos para iOS. O campus de Fortaleza receberá um Centro 

de Capacitação em Tecnologias Apple.  

EXPEDIENTES: O professor Virgílio Augusto apresentou a resolução nº 005/2014, que aprovou, ad 

referendum, o relacionamento entre a Fundação Cearense de Pesquisa e Cultura e o IFCE, considerando 

que a Fundação de Apoio do Instituto ainda não está em funcionamento. O documento foi exarado ad 10 

referendum, devido aos prazos de convênios já estabelecidos. Em votação, a resolução foi referendada. Em 

seguida, o presidente informou sobre a solicitação de permanência no mandato pelo servidor Haulison 



Rener, considerando a sua nomeação para coordenador do setor de Recursos Humanos do campus de 

Acaraú, assumindo uma função gratificada. O edital que normatizou o processo de eleição dos 

representantes internos do CONSUP determina que ocupantes de cargo de direção ou de função não podem 15 

candidatar-se. O Regimento Interno do Conselho Superior não trata do assunto. A solicitação foi submetida 

à apreciação jurídica, e o parecer informou que as regras do edital ainda se aplicam ao mandato, portanto o 

servidor deverá escolher entre uma das funções. 

APRESENTAÇÃO DO PROJETO PEDAGÓGICO DO CURSO DE LICENCIATURA EM FÍSICA 

DO CAMPUS DE CRATEÚS: O coordenador do curso, Diêgo Ximenes apresentou as justificativas para 20 

a criação do referido curso. Em seguida, a servidora Jarbiani Sucupira apresentou o relatório da comissão 

formada para avaliar a estrutura física do campus e o projeto pedagógico da licenciatura. O curso recebeu 

pontuação favorável no instrumental de avaliação. Em votação, o projeto pedagógico do curso foi 

aprovado.  

APRESENTAÇÃO DO REGULAMENTO PARA CIRAÇÃO, CERTIFICAÇÃO, AVALIAÇÃO E 25 

DESCREDENCIAMENTO DE GRUPOS DE PESQUISA DO IFCE: O pró-reitor de Pesquisa, Pós-

graduação e Inovação apresentou a justificativa para a criação do regulamento. O professor Demetrius 

Oliveira informou que o regulamento não condiz com a realidade do Instituto e que não foi submetido à 

apreciação dos coordenadores de pesquisa dos campi. Ele ainda solicitou que o regulamento só seja 

aprovado se, na próxima reunião, a resolução da carga horária docente for discutida. A conselheira 30 

Teresinha Feitosa alertou que o tempo é exíguo para a avaliação de uma normativa tão importante. Após 

discussão, o regulamento foi aprovado, condicionado à avaliação dos coordenadores de pesquisa dos 

campi, cujas sugestões sejam apresentadas na 29ª reunião, além da revisão da resolução nº 034/2010 que 

aprovou o regulamento da Distribuição da Carga Horária de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

APRESENTAÇÃO DO REGULAMENTO DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL: A Diretora de 35 

Assuntos Estudantis, Elenilce Oliveira historiou sobre a criação do documento, informando que foi 

composta uma comissão para a elaboração do mesmo, com base em normativas legais. Ela destacou que a 

assistência estudantil não se resume à concessão de auxílios, mas que deve focar na formação acadêmica 

dos discentes. Em seguida, a coordenadora de Assuntos Estudantis, Julieta Fontenele, apresentou o 

regulamento com as alterações sugeridas no Colégio de Dirigentes. Em seguida, o professor Reuber 40 

Saraiva explicou o cálculo dos valores dos auxílios, vinculando-os ao orçamento, para uma atualização 

justa, sem que os discentes sejam prejudicados. O professor Eder Cardozo destacou o ponto que trata do 

depósito dos auxílios para viagem técnica, sugerido que ele seja feito na conta do professor. Após 

discussão, foi decidido que o valor será depositado, prioritariamente, na conta do aluno. O conselheiro 

Tarcísio Bastos destacou que podem ser firmados convênios com a Caixa Econômica Federal, para 45 

abertura de contas específicas para o recebimento de auxílios estudantis. O professor Roberto Henrique 

sugeriu que a carga horária do auxílio-formação seja de 20 horas semanais, não de 16 horas, como propõe 

o regulamento e que a vigência do auxílio seja estendida por mais um ano. Em votação, as sugestões não 

foram aprovadas. Após discussão, foi alterada a redação do §4 do artigo 14. Em votação, o regulamento foi 

aprovado. 50 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: O professor Demetrius Oliveira sugeriu o uso de lista de e-mails 

para discussão dos assuntos submetidos à apreciação do Conselho. Será formada uma comissão para 

http://www.ifce.edu.br/consup/index.php?option=com_jdownloads&Itemid=205&view=finish&cid=190&catid=1&m=0


reavaliar a resolução nº 034/2010; entre os membros, estarão representando o Conselho Superior os 

conselheiros Demetrius Oliveira e Eder Cardozo. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de 55 

todos e encerrou a reunião da qual eu, Jordanna Botelho, secretária, lavrei a presente ata, que depois de 

aprovada, será assinada pelo Presidente e pelos conselheiros que estiveram presentes à reunião: 

Presidente 

Virgílio Augusto Sales Araripe  

Representação Docente 

Demetrius Oliveira Tahim  

Gilvandenys Leite Sales  

Luiz Alcides Picanço de Andrade  

Roberto Henrique Dias da Silva  

Representação Técnico-administrativa 60 
Antônio Carlos Sousa da Ponte  

Bruno Fernandes Almeida  

Haulison Rener de Souza Lima  

Teresinha de Sousa Feitosa  

Representação dos Diretores-Gerais 

Amilton Nogueira de Vasconcelos  

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota  

Eder Cardozo Gomes  

Representação das Entidades dos Trabalhadores 

Venício Soares de Oliveira  

Representação do Setor Público 

Cícero Roberto de Oliveira Moura  

Representação das Entidades Patronais 

Ranieri Palmeira Leitão  

Tarcísio José Cavalcante Bastos  

Representação dos Egressos 65 
João Bosco Andrade de Morais  

Mailde Carlos Rego  

Ata da 27ª reunião (ordinária) do CONSUP, em 10/03/2014. 

 

 

 


